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Abstract (en)
The sliding window or door has a frame (2) in which a sliding wing (4) is movably kept and which has a drive (10). A lock (11, 12) is provided with
the frame (2) and coupled with the sliding wing (4) four sections within each set (8). A frame (8) of the sliding wing (4) has electro-mechanical fittings
with the drive (10), and is included with a lock and a control (13). The frame profile (8) is hollow and the electro-mechanical fittings (10, 11, 12) are
applied in a hollow section (9).

Abstract (de)
Ein Schiebefenster oder eine Schiebetür umfasst einen Blendrahmen (2), in dem mindestens ein Schiebeflügel (4) verfahrbar gehalten ist, der
über einen Antrieb (10) bewegbar ist und über Verriegelungsmittel (11, 12) mit dem Blendrahmen (2) koppelbar ist. Der Schiebeflügel (4) weist vier
aneinander festgelegte Rahmenprofile (8) auf, wobei in einem Rahmenprofil (8) des Schiebeflügels (4) elektromechanische Beschlagsteile mit dem
Antrieb (10), mindestens einem Verriegelungsmittel (11, 12) sowie einer Steuerung (13) enthalten sind. Dadurch ergibt sich ein kompakter Aufbau
ohne hervorstehenden Aufsatz.
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